

## Presentación

No podía faltar en las páginas de *Archivos*, en este año en que se conmemora un siglo de la Reforma Universitaria, un abordaje acerca de la experiencia del movimiento estudiantil. En buena medida porque la acción de aquel sujeto histórico se enhebra de múltiples modos con la trayectoria de las izquierdas y del propio campo de los trabajadores, lo cual amerita una reconstrucción en los terrenos de la historia social, política, intelectual y cultural. Por ello, decidimos dedicar al tema el dossier de este número. Se ofrece un coherente y a la vez diverso abanico de cinco trabajos escritos por algunos de los más destacados especialistas y de jóvenes investigadores que vienen incursionando en la materia: Pablo Buchbinder, Pablo Bonavena, Juan Sebastián Califa, Mariano Millán, Natalia Bustelo, Nayla Pis Diez, Yann Cristal y Guadalupe Seia. Los articulados dossiers, que ya han recorrido una gran cantidad de problemas históricos y teóricos, siempre desde una perspectiva crítica, son una marca de distinción de nuestra revista desde su primera entrega. Junto a una nutrida sección de Crítica de libros, se publican, asimismo, otros dos artículos libros, que complementan y extienden los intereses de este número hacia otras cuestiones temporales y espaciales: Rodolfo Laufer explora los vínculos entre el clasismo y la izquierda en el SMATA Córdoba en los años 1970, mientras que Federico Martocci examina la relación entre el socialismo y el movimiento agrario en La Pampa durante la década de 1910.

En 2018 desde *Archivos* y el Centro de Estudios Históricos de los Trabajadores y las Izquierdas (CEHTI), que la edita, continuamos con la intensa labor desplegada desde hace más de un lustro y que nos acerca a una creciente comunidad de lectores. En el último año y medio, a la treintena de actividades públicas (exposiciones de investigadores, mesas-debate y presentaciones de libros y revistas), se sumó la realización de cursos, talleres y grupos de estudio y discusión, junto a la constitución de una Biblioteca y Hemeroteca de consulta pública.

En las páginas web de la revista y el Centro, en los Boletines, listas de correo electrónico y Facebook venimos dando amplia difusión a este intenso trabajo.

Como parte de estas tareas, a comienzos de octubre de este año desarrollaremos en la Universidad de Buenos Aires las “II Jornadas de historia del movimiento obrero y la izquierda”. En junio de 2015 organizamos las primeras, en el Centro Cultural Paco Urondo de la Facultad de Filosofía y Letras de la UBA. Lo hicimos con el objetivo de potenciar la elaboración y el intercambio sobre la historia de la clase trabajadora y las izquierdas en la Argentina y en el mundo. El encuentro, que contó con la asistencia de más de 250 inscriptos, pudo congregarse a una significativa representación de los investigadores especialistas en las temáticas en cuestión, bajo el diseño de invitaciones a exposiciones, como un taller cerrado, en base a una estructura de paneles fijos. Sin rehuir a la crítica y al debate, en un clima abierto y plural, se aportaron valiosas contribuciones sobre las dimensiones empíricas, teóricas, metodológicas y políticas de nuestro campo de estudio. El desafío inicial sigue vigente, ahora enriquecido por esta experiencia del anterior evento. Pero también sobre un pilar aún más sólido: la consolidación del CEHTI, constituido en julio de 2016.

Ahora apelamos a una convocatoria pública para la presentación de ponencias, con una serie de ejes temáticos que pretenden priorizar y ordenar la discusión: • Las izquierdas: culturas políticas, partidos y programas; • Izquierda y clase obrera: experiencias de lucha y organización; • Proceso de trabajo, estructuras sindicales y conflictividad laboral; • Teoría e historia del marxismo; • Historia intelectual de las izquierdas: redes y trayectorias; • Estudios de género, clase trabajadora e izquierdas; • Experiencias artísticas y culturales; • Juventudes y movimiento estudiantil; • Clase trabajadora, migraciones y etnicidad; • Derechas, mundo católico y movimiento obrero; • Violencia política y lucha armada; • Formas de trabajo y conflictos sociales y políticos (siglos XVIII y XIX); • Sociabilidad y vida cotidiana; • Estado y clase trabajadora: iniciativas reformistas y políticas represivas; • Cuestiones historiográficas y metodológicas.

Aspiramos a recibir trabajos que se extiendan a los múltiples aportes de la historia social, política, intelectual, cultural y de género, desde enfoques interdisciplinarios, abiertos tanto al escenario nacional como internacional. Invitamos a nuestros lectores a participar de esta convocatoria.